

Viernes 21 de septiembre 2012

Última modificación 21.09.2012

El Financiero Se requieren aún 374 mil mde para cumplir Basilea III (AFP, Reuters) ZURICH, Suiza, 20 de septiembre.- Los grandes bancos internacionales necesitan todavía 374 mil cien millones de euros para cumplir la normativa bancaria de Basilea III sobre fondos propios, anunció el Comité de Basilea de supervisión bancaria. El estudio realizado por los reguladores fue efectuado con 102 grandes bancos activos en el plano internacional y simuló la ejecución de las nuevas normas para el 31 de diciembre de 2011, que prevén fondos propios duros -capital social y beneficios en reserva- iguales al menos a 7 por ciento de sus compromisos, a los que se suma otra reserva aplicable a las entidades consideradas como "sistémicas". Comparado con el estudio precedente de junio de 2011, la caída de beneficios de las entidades interrogadas se redujo en 111 mil 500 millones de euros, 23 por ciento, precisa el Comité de Basilea en su estudio. P.C. Basilea III, sistema financiero

Manufacturas empeoran en EU y eurozona; China, en contracción (Eduardo Jardón) En el tercer trimestre, la actividad manufacturera en Estados Unidos y en la zona euro presentó su peor desempeño en tres años, informó Markit Economics. Al mismo tiempo, el sector fabril en China continuó en contracción en septiembre, con lo que registra su peor racha desde la crisis económica. El Índice PMI del sector manufacturero en la zona euro se ubicó en 46 puntos en septiembre, y lleva 14 meses en contracción, por debajo de 50 puntos. Por su parte, el índice compuesto, de la actividad total, registró su octava caída consecutiva, y se ubicó en 45.9 puntos, su peor cifra desde junio de 2009. P.C. Estados Unidos, Europa, industria manufacturera, economía mundial

México, Perú, Chile y Colombia, quitarán visas a turistas entre sí (Claudia Alcántara) La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que a partir del próximo 1 de noviembre se eliminarán las visas entre los países integrantes de la Alianza del Pacífico -México, Colombia, Perú y Chile-, lo cual contribuirá a incrementar el flujo turístico entre estos países. La titular de la dependencia, Gloria Guevara Manzo, explicó que la eliminación de estas visas no afectará la seguridad de México, ya que los sistemas de inteligencia y las bases de datos de los cuatro países están conectados, con lo cual se detectará a las personas "no sean bienvenidas". Añadió que al momento de realizar la reservación del viaje se buscará en la base de datos el estatus de la persona para evitar que venga a México; igual aplicará para mexicanos que viajen a Chile, Colombia y Perú. P.C. turismo

La economía, en su momento más frágil desde la crisis: Gurría (Reuters) BEIJING, 20 de septiembre.- La economía mundial está en su momento más frágil desde la crisis financiera de 2008-2009, con la recuperación impedida por un estancamiento del crecimiento del comercio global y una disputa territorial entre China y Japón, dijo a Reuters el jueves el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. La reactivación del comercio global es vital para conseguir un rebote del crecimiento económico, y un fracaso a la hora de lograr eso eleva el riesgo de una ola de políticas proteccionistas, sostuvo Gurría, quien encabeza la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, con sede en París. "El comercio tiene el potencial de sacarnos del agujero. Parecía bien, estaba acelerándose después de una caída en 2009, y ahora está cediendo de nuevo, se está estancando... Eso está afectando nuestra capacidad para el relanzamiento, para la recuperación." P.C. economía mundial, crisis

IED superará 21 mil mdd a finales de 2012: Ferrari Héctor A. Chávez Maya / enviado SAN JOSÉ ITURBIDE, Gto., 20 de septiembre.- La Inversión Extranjera Directa (IED) a finales de 2012 será superior a 21 mil millones de dólares, aunque falta concretar unos diez mil proyectos, algunos de éstos de las ramas automotriz y electrónica, informó Bruno Ferrari. Entrevistado en el marco de la visita que realizó a la construcción de la primera planta del Grupo Ferrero en México, el secretario de Economía estimó que al final de la presente administración la IED ascenderá a más de 127 mil millones de dólares, y confió en que aun con el cambio de administración se sigan desarrollando las inversiones. "México se está viendo como posibilidad de inversión para todos los países", en una situación muy especial, ya que incluso "andamos entre 25 y 27 por ciento más barato en costos de manufactura que nuestros vecinos del norte, y eso también nos trae muchas inversiones" P.C. inversión extranjera directa, Secretaría de Economía

China y Unión Europea evitarán proteccionismo (Reuters) BRUSELAS, 20 de septiembre.- Los líderes de China y la Unión Europea acordaron el jueves evitar medidas de proteccionismo comercial, tras meses de crecientes altercados entre los socios globales, mientras que el gigante asiático seguiría invirtiendo en los bonos soberanos europeos. En una cumbre aquí, la capital de Bélgica, la décimo quinta entre el mayor bloque comercial del mundo y China, la segunda economía global, el primer ministro chino, Wen Jiabao, buscó restar importancia a una disputa con Europa por las políticas de exportación y las prácticas comerciales de Beijing. P.C. China, Europa, proteccionismo

Es momento de replantear el TLCAN: Carlos Heredia Roxana González García A 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre México, Canadá y Estados Unidos, es momento de que el área replantee una nueva "hoja de ruta", pues ha perdido competitividad frente a regiones con mayor desarrollo como Asia-Pacífico. Así se expresaron los especialistas participantes en la presentación del libro México y Canadá, la agenda pendiente -editado en español por el Cisan y el Comexi-, uno de cuyos autores es Carlos Heredia, director de la División de Estudios Internacionales del CIDE, quien expuso: Hoy más que nunca, cuando la región Asia-Pacífico, en especial China, avanza a pasos agigantados, se hace necesario replantear el proceso de integración entre México, Canadá y Estados Unidos, para convertir a América del Norte en una plataforma manufacturera intercontinental que permita un mayor desarrollo de las tres naciones.

P.C. TLC, acuerdos comerciales

Pymes demandan 80% de empleos

Zenyazen Flores El 80 por ciento de las empresas que demandan personal con carreras relacionadas con los sectores financiero, comercial y de tecnologías de la información son pequeñas y medianas (Pymes), dijo Margarita Chico, directora general de Trabajando.com. La alta oferta de plazas por parte de las Pymes se debe a que hay una economía en recuperación y a que éstas buscan contratar talento en puestos estratégicos que las impulsen a lograr las metas que abandonaron durante la recesión, cuando el empleo fue "muy castigado"

P.C. pymes, empleo Reforma

Prevé OMC menor comercio global Por Reuters Singapur Singapur (21 septiembre 2012).- Arrastrado por la crisis de deuda en Europa, el comercio mundial crecerá 2.5 por ciento este año, menos de la mitad del anterior promedio de 20 años de 5.4 por ciento, dijo la Organización Mundial de Comercio (OMC). La estimación fue una revisión de la previsión anterior de crecimiento de la OMC para el 2012 de un 3.7 por ciento que hizo en abril. También pronosticó que el comercio se expandiría 4.5 por ciento en el 2013, revisado a la baja desde un 5.6 por ciento. "Veo el riesgo más a la baja que al alza", dijo el director general de la OMC, Pascal Lamy, en una conferencia de prensa en Singapur. P.C. OMC, crisis, comercio mundial

Baja desempleo en agosto a 5.39% Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 septiembre 2012).- Tanto la tasa de desocupación como la de subocupación se redujeron en agosto de este año a 5.39 por ciento y 8.35 por ciento, en ese orden, respecto al mismo mes del año anterior, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el séptimo mes del 2011, la tasa de desempleo fue de 5.79 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) y la de subocupación de 8.98 por ciento de la población ocupada. Por sexo, la tasa de desocupación en los hombres disminuyó de 5.53 a 5.30 por ciento entre agosto de 2011 e igual mes de 2012, y la de las mujeres cayó de 6.22 a 5.54 por ciento en el mismo lapso. P.C. INEGI, desempleo

Reiteran necesidad de salvar al euro Por Notimex Roma Italia (21 septiembre 2012).- Los gobernantes de Italia, España, Grecia e Irlanda evaluaron este viernes en Roma la situación económica de la región, así como la necesidad de salvaguardar al euro y estabilizar los mercados financieros. El jefe del Gobierno de España, Mariano Rajoy, y el Primer Ministro de Italia, Mario Monti, convinieron en la necesidad de continuar trabajando de manera constructiva, responsable y solidaria en la eurozona para estabilizar los mercados financieros, destacó el Gobierno italiano en un comunicado. Los gobernantes acordaron proceder a la plena realización de la unión económica y monetaria (europea) y crear las condiciones para la recuperación y la creación de puestos de trabajo. P.C. Europa, euro, sistema financiero

Advierte Brasil sobre guerra de divisas Por Reuters Londres Inglaterra (21 septiembre 2012).- El Ministro de Hacienda de Brasil amenazó este viernes con imponer impuestos a los flujos de capital de corto plazo, en un disparo de advertencia en una "guerra de monedas", de la que responsabilizó a los grandes bancos centrales occidentales por imprimir más dinero. Guido Mantega dijo que Brasil no permitirá que la moneda brasileña, el real, se aprecie excesivamente y que estaban preparados para tomar todas las medidas "como aquellas que adoptamos en el pasado". "Si es necesario, si los ingresos (de capitales extranjeros) son aún más fuertes, tenemos (la opción) de impuestos sobre el capital a corto plazo", dijo a periodistas en el marco de una conferencia de The Economist en Londres. Desde el 2009, el Gobierno ha introducido una serie de medidas para frenar el exceso de flujos de capital de inversores extranjeros, pero recientemente ha reducido su alcance. P.C. Brasil, sistema financiero, política monetaria El Universal Colombia pide más comercio a México Paulina Gómez Robles | El Universal CALI, Colombia. — Para el ministro de Comercio, Industria y Turismo colombiano, Sergio Díaz Granados, “México es un gran socio comercial de Colombia”, ya que en la actualidad cuenta con un comercio total que supera los 7 mil millones de dólares, cifra que se espera superar dentro de los próximos seis años. Sin duda es una plataforma para el comercio exterior, debido a que México exporta varias materias primas para esta región, sin embargo para el Ministro de Comercio esta relación aún está debajo de su potencial, ya que se podría aumentar un poco más. P.C. Colombia, comercio, acuerdos comerciales Macro planes para microempresa, la opción competitiva Marco Antonio Aguilar González, | El Universal Ha sido motivo de celebración para muchos el hecho de que México ocupe el lugar número 53 en el ranking de la competitividad mundial, ahora que casi todos estamos a la búsqueda de motivos para festejar (EL UNIVERSAL, 5/09/12). Sin embargo, si tomamos en cuenta el desplazamiento que se ha manifestado en los últimos tiempos, resulta que estamos cinco lugares peor que hace 7 años, cuando ocupábamos el lugar 48. Los resultados publicados recientemente en el Informe de Competitividad Global, a cargo del World Economic Forum (WEF), muestran que aunque se ha recuperado una parte del retroceso, hay fuertes rezagos en áreas específicas: señala deficiencias graves en calidad educativa, mala infraestructura, instituciones débiles y, especialmente, asignación ineficiente de recursos productivos.

P.C. mipymes, competitividad

Brasil analiza ampliar cupo de importación de vehículos

Brasil estaría interesado en aumentar en 350 millones de dólares anuales el cupo de importación de autos bajo un acuerdo automotriz con México que renegoció en marzo para limitar sus altas compras a su socio norteamericano. La decisión respondería a la presión de algunas montadoras brasileñas, que en seis meses superaron o están por rebasar la cuota de importación libre de impuestos para el primer año, que va de marzo pasado a abril de 2013. Ello les ocasiona costos adicionales. Las dos mayores economías de América Latina acordaron en marzo renegociar de forma temporal algunas condiciones del Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE-55), luego de que Brasil acusara un déficit en el comercio bilateral y amenazara a México con dejar el pacto.

P.C. Brasil, industria automotriz El Economista Banxico, en controversia por aumento a tasasNotimexAlgunos miembros de la junta de Gobierno del banco central mexicano creen que hay más razones para subir la tasa clave de interés, pero la mayoría se inclina por actuar sólo si la medida contiene presiones en la inflación, según la minuta de la reunión de septiembre publicada el viernes. Los cinco integrantes con derecho a voto en la junta de gobierno del banco central decidieron de forma unánime mantener en 4.50% la tasa de interés de referencia en su más reciente reunión de política monetaria, del 7 de septiembre, de acuerdo con la minuta. "La mayoría de los miembros coincidió en que la Junta sólo actuará en caso de observarse presiones inflacionarias que puedan contenerse a través de la política monetaria", indicó el texto. "Algunos miembros precisaron que han aumentado las razones para una posible alza en la tasa objetivo", agregó. P.C. Banco de México, política monetaria Acciones en Europa suben por especulación sobre rescateReutersLondres - Las acciones europeas subieron este viernes, acercándose por momentos a máximos de 14 meses tocados la semana pasada, impulsadas por el sector bancario por especulaciones de que España se prepara para solicitar un rescate financiero. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.42%, a 1,119.66 puntos, y terminó mayormente estable una semana marcada por flojos datos económicos en la zona euro y China que limitaron el optimismo generado por promesas de estímulos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Inversión extranjera en AL con mayor cifra desde 2010ReutersLos flujos hacia las bolsas de América Latina sumaron 1,500 millones de dólares esta semana, la de mayores entradas desde octubre de 2010, según cifras de EPFR Global. Un reporte de Santander Investment Securities, basado en las cifras de EPFR, dijo también que los inversores extranjeros fueron los principales compradores de títulos en la bolsa de valores brasileña, Bovespa, seguidos por los inversores institucionales locales. Santander informó que los inversores extranjeros adquirieron un total neto de 702 millones de dólares en acciones brasileñas, mientras que los fondos locales adquirieron en 415 millones de dólares netos. P.C. América Latina, inversión extranjera directa Mezcla mexicana cae 5.88% en una semanaLeonor Flores / El EconomistaLos precios de los contratos a futuro de los crudos de referencia internacional registraron un fuerte descenso semanal, según dio a conocer la Secretaría de Hacienda en un reporte. Del 13 al 19 de septiembre, los contratos del West Texas Intermediate (WTI) para octubre bajaron 5.19%, mientras que el Brent para noviembre cayó 6.70 por ciento. Por su parte, los precios de la mezcla mexicana registraron una pérdida semanal de 5.88% y un descenso de 5.56% en comparación con el cierre del 2011. Sin embargo, el precio promedio, en lo que va del año, se ubica en 19.16 dólares por barril, por arriba de los 90.10 dólares previstos en la ley de ingresos. P.C. mezcla mexicana, precios, crudo Peso se debilita por panorama económico mundialAgenciasEl peso se debilitó frente al dólar 0.40% este jueves, junto con los mercados del mundo, en medio de preocupaciones sobre el débil ritmo de la economía global, tras la publicación de datos desfavorables en Estados Unidos, Europa y China. La moneda cotizó en 12.8854 a la compra y 12.8874 a la venta por dólar, con un retroceso de 0.40% o 5.2 centavos, frente a los 12.8354 pesos del precio referencial del miércoles. P.C. tipo de cambio, peso, economía mundial Consolidación fiscal en federalismo, reto de México: BIDYolanda Morales / El EconomistaA pesar de los avances en México en la transparencia de sus sistemas de información y gestión financiera pública, el país requiere grandes esfuerzos de consolidación fiscal, sobre todo, en el tema de federalismo, evidenció el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Entre los retos más importantes para el país, destacó elevar las facultades tributarias de las entidades federativas y garantizar la transparencia en las finanzas públicas de los tres órdenes de gobierno. Al interior del libro titulado Las instituciones fiscales del mañana que fue presentado en Washington, los autores enfatizaron que "la falta de una definición clara y transparente de cómo se incorporarían los gobiernos subnacionales al funcionamiento de una regla de responsabilidad fiscal" pudo haber sido un impedimento para que las políticas contracíclicas pudieran sostenerse en el 2009.

P.C. BID, federalismo, política fiscal, sistema financiero

Brasil, principal destino de capital mexicano en AL

Notimex

Brasil es el séptimo socio comercial de México en el mundo, pero es el principal destino de los capitales mexicanos en América Latina, con 26,000 millones de dólares, seguido muy lejos por Perú. Con estrechos lazos comerciales, el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, inició la víspera una visita al país sudamericano, la cual concluye este jueves con un encuentro con la mandataria brasileña Dilma Rousseff. La economía brasileña representa la primera fuente de Inversión Extranjera Directa (IED) para México, entre los países de América Latina, con 1,147.8 millones de dólares (acumulada de 1999 a diciembre de 2011).

P.C. Brasil, sistema financiero, comercio, economía mundial

FMI pide a Europa acelerar acciones

Reuters

Las autoridades europeas deben actuar rápidamente para coordinar e implementar las decisiones que han tomado con el objetivo de sacar a la zona euro de su actual crisis de deuda, dijo la responsable del Fondo Monetario Internacional. En una entrevista aparecida este viernes en una publicación del FMI, la directora gerente Christine Lagarde dijo que Estados Unidos y Japón también deberían poner en marcha sus planes fiscales de mediano plazo para anclar las expectativas sobre la política económica.

P.C. Europa, FMI, economía mundial, crisis

Sector manufacturero, débil a nivel global

Rosalía Lara / El Economista

Los reportes dados a conocer sobre el índice de gerentes (PMI) de la zona euro, Estados Unidos y China prendieron un foco rojo sobre la debilidad del sector manufacturero a nivel mundial. HSBC informó que el índice PMI para el sector fabril de China subió a 47.8 desde el mínimo de nueve meses registrado en agosto de 47.6; sin embargo, se mantiene debajo de los 50 puntos, que indican contracción del sector. Analistas estiman que la economía china tocará su punto más bajo este trimestre y que comenzará su recuperación a finales de este año; además, esperan que en el 2012 crezca por debajo de 8%, el menor nivel desde 1999.

P.C. industria manufacturera, economía mundial La Jornada Otorga BID préstamo por 21 mdd al Programa 3x1 para Migrantes de SedesolNotimex México, DF. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgó un préstamo por 21 millones de dólares para apoyar las inversiones de migrantes mexicanos en el extranjero destinadas a sus comunidades de origen, a través del Programa 3x1 para Migrantes de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). En un comunicado, el organismo internacional informa que esos recursos ayudarán a financiar obras de electrificación, agua potable, pavimentación, drenajes y alcantarillado, así como de infraestructura y equipamiento para centros de salud, educativos y deportivos.

P.C. BID, préstamo, migración, inversión

OMC revisa a la baja previsiones de crecimiento de 2.5% el comercio mundial en 2012

Afp

Singapur. La Organización Mundial de Comercio (OMC) revisó este viernes a la baja sus previsiones de crecimiento del comercio mundial debido principalmente a la crisis de la deuda en Europa, y a que la economía del planeta se enfrenta "a vientos en contra cada vez más fuertes". La OMC apuesta ahora por un crecimiento global en 2012 de 2.5 por ciento, frente al 3.7 por ciento de una estimación precedente. El organismo multilateral igualmente rebajó sus previsiones de crecimiento del comercio para 2013, a 4.5 por ciento contra 5.6 por ciento anteriormente.

P.C. OMC, crisis, economía mundial, pronósticos

Abre dólar hasta en 13.02 pesos a la venta en bancos del DF

Notimex

México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital del país, el dólar libre se vende en un precio máximo a la venta de 13.02 pesos, un centavo menos comparado con el término de la sesión cambiaria de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.38 pesos. El euro se ofrece hasta en 16.90 pesos, tres centavos menos respecto al cierre de la víspera, mientras que el yen alcanza su mayor cotización a la venta de 0.169 pesos. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país es de 12.9042 pesos, de acuerdo con el Banco de México (Banxico) en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

P.C. tipo de cambio, dólar

Reporta el Inegi tasa de desempleo de 5.39% en agosto

Notimex

México, DF. La tasa de desocupación en el país fue de 5.39 por ciento en agosto pasado, cifra menor al 5.79 por ciento reportado en igual mes de 2011, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con cifras preliminares, el organismo destaca también que la población subocupada (que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas) representó 8.4 por ciento de la población ocupada, proporción inferior al 9.0 por ciento de agosto

del año pasado.

P.C. INEGI, desempleo

Gobierno de España niega posibilidad de congelar pensiones

Reuters Madrid.

El gobierno de España no está estudiando en estos momentos congelar las pensiones, según dijo el viernes la vicepresidenta del Ejecutivo, saliendo al paso de una información publicada por Reuters. "Esa información ha sido tajantemente desmentida por el Ministerio de Economía", dijo Soraya Sáenz de Santamaría en una rueda de prensa tras la reunión semanal de gabinete.

P.C. España, pensiones, crisis El País Rajoy y Monti estrechan su cooperación frente a la crisis de la zona euroEFE Madrid 21 SEP 2012 - 13:51 CET73 El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, y el primer ministro italiano, Mario Monti, estrecharon hoy la cooperación mutua en el ámbito de la crisis económica y financiera de la zona euro, durante un encuentro bilateral en Roma. Según fuentes diplomáticas españolas, el encuentro, de una hora aproximada de duración y celebrado en la Villa Pamphilj de Roma, se desarrolló en un ambiente "cordial" y en él se abordó la "evolución de la situación de la zona euro". En la reunión, convocada coincidiendo con el congreso este viernes en la capital italiana de la Internacional Demócrata de Centro (IDC), Monti y Rajoy analizaron además la agenda de temas para la cumbre bilateral italo-española que se celebrará en Madrid el próximo 29 de octubre. P.C. zona euro, crisis, recesión El Gobierno griego acuerda elevar la edad de jubilación a los 67 añosReuters / El País Atenas / Madrid 21 SEP 2012 - 10:21 CET31 El Ministerio de Finanzas de Grecia acordó con miembros de la troika internacional (Fondo Monetario Internacional, Comisión Europea y Banco Central Europeo) elevar dos años la edad de jubilación, por lo que los trabajadores podrán retirarse a los 67 años, según dijo un responsable a primera hora del viernes. La medida, una poderosa señal que llevará el límite de edad de jubilación en Grecia a iguales niveles de países acreedores como Alemania, supondrá ahorros por unos 1.100 millones de euros como parte de un mayor paquete de medidas de austeridad. P.C. Grecia, pensiones, jubilación El aumento de las exportaciones permite disminuir el déficit comercial un 20,9%Agencias Madrid 21 SEP 2012 - 12:12 CET4 El déficit comercial de España disminuyó el 20,9% hasta julio respecto al mismo periodo de 2011 y se situó en 20.334,1 millones de euros, según datos del Ministerio de Economía. Este déficit se debió a unas importaciones por valor de 149.908,7 millones de euros, una disminución del 0,5% con respecto al mismo periodo del año pasado, frente a las exportaciones, que se situaron en 129.574,6 millones, el 3,7% más. Así, la tasa de cobertura (porcentaje de las importaciones que pueden pagarse con las exportaciones) se situó en el 86,4%, 3,5 puntos más que el registrado en 2011. P.C. balanza comercial, exportaciones, déficit comercial La subida salarial media se modera al 1,47% y se distancia de la tasa de inflaciónEP Madrid 21 SEP 2012 - 11:19 CET La subida salarial media pactada en convenio se situó en el 1,47% hasta agosto, más de un punto por debajo la tasa de inflación interanual del mismo mes (2,7%), según datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Esta contención de los salarios se observa en la evolución de todo tipo de convenios. Así, en los de ámbito superior a la empresa, la subida salarial media fue del 1,45% hasta agosto, frente al 1,54% de julio. Por su parte, la subida salarial registrada en los convenios de empresa se situó en agosto en el 1,66%, frente al 1,74% del mes anterior. Al contrario de lo que ha sucedido en los últimos años, hasta al pasado mes de febrero, el incremento salarial medio de los convenios de empresa volvió a superar en agosto al de los convenios sectoriales. El pasado mes de mayo, los salarios pactados en convenio ya se situaron por debajo del IPC (1,72% frente a 1,9%), pero esta diferencia se ha ampliado en el octavo mes del año. P.C. inflación salario